

Arrivés la veille à la tombée de la nuit, nous pouvons ainsi pour la première fois profiter de la vue sur le village Dogon construit sur les éboulis de la falaise ainsi que sur les anciennes cases et anciens greniers Tellem, perchés sur les hauteurs de la paroi rocheuse.

Même si l'Histoire ne peut être précise sur les dates, il semble que les falaises étaient habitées au XI<sup>ème</sup> siècle par les Tellem, un peuple pygmée ayant investi la falaise dans sa verticalité. Quand on voit la hauteur de la falaise (en moyenne 400 mètres sur une longueur de quelque 150 km), on comprend que la croyance veut que les Tellem étaient dotés de pouvoirs surnaturels leur permettant d'escalader la falaise. Alternativement, on peut imaginer qu'il y a mille ans des lianes pouvaient peut-être parsemer la paroi, laquelle a dû probablement aussi s'éroder au fil des siècles.

Quand bien même, cela n'enlève rien à la "magie" (au sens propre et figuré) d'imaginer l'exploit et la témérité des premiers habitants des lieux.

Plus tard, sans doute vers le XIV<sup>ème</sup> siècle, le peuple Dogon, profondément attaché à ses coutumes animistes et souhaitant éviter l'islamisation en forte progression à l'époque, a chassé les Tellem et s'est installé le long de la falaise aux endroits dont les Tellem avaient déjà montré l'habitabilité. Il est dit que les Tellem leur auraient révélé le secret de leur magie et certains métissages auraient eu lieu, si bien qu'encore aujourd'hui certaines familles seraient connues pour être les descendants des occupants originels de la falaise.

{gallery}lau-marc/201001/mali/04b-ende{/gallery}